
Ortsbeirat Forstfeld  

29. März 2022 
1 von 3 

Niederschrift 
über die 10. öffentliche Sitzung 
des Ortsbeirates Forstfeld 
am Mittwoch, 23. März 2022, 19:00 Uhr 
im Versammlungsraum, Haus Forstbachweg, Kassel 
 
 
Anwesende: 
 
Mitglieder 
Sascha Gröling, Ortsvorsteher, SPD 
Sylvia Hildebrandt, Stellvertretende Ortsvorsteherin, parteilos 
Pauline Ehrlich, Mitglied, CDU 
Dipl. Soz.päd. Hans-Peter Faber, Mitglied, B90/Grüne 
Sonja Gröling, Mitglied/Schriftführerin, SPD 
Nico Hoche, Mitglied, B90/Grüne 
Esther Kalveram, Mitglied, SPD 
Lars Reichert, Mitglied, parteilos 
Jürgen Vöckel, Mitglied, SPD 
 
Entschuldigt: 
Julia Herz, Stadtteilbeauftragte, B90/Grüne 
 
Magistrat/Verwaltung 
Anne Grimm, Straßenverkehrs- und Tiefbauamt 
Karsten Wagner, Straßenverkehrs- und Tiefbauamt 
Laura Maniak, Straßenverkehrs- und Tiefbauamt 
 
Tagesordnung: 
1. Planungen Ausbau Forstbachweg 
2. Aufruf zur Teilnahme an der europäischen Mobilitätswoche vom 16. - 22. 

September 2022 
3. Vergabe von Dispositionsmitteln 

a) zur Förderung der örtlichen Gemeinschaft 
b) zur Unterhaltung von Wegen, Straßen, Plätzen 
c) zur Unterhaltung von Grünanlagen 

4. Mitteilungen 
 
Der Ortsvorsteher Gröling eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr. Er begrüßt die 
Anwesenden und stellt die fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt. 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
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1. Planungen Ausbau Forstbachweg 
 
Nach Eintritt in den TOP 1 erfolgt die Freigabe von Fragen der anwesenden 
Bürgerinnen und Bürger durch den Ortsbeirat. 
Der Ortsvorsteher Herr Gröling begrüßt die anwesenden Mitarbeiterinnen und 
Mitarbeiter des Straßenverkehrs- und Tiefbauamtes, Frau Grimm, Frau Maniak 
und Herrn Wagner. 
Frau Maniak führt mit einer Präsentation in die anschließende Frage- und 
Diskussionsrunde fachlich ein. 
Insbesondere geht es den anwesenden Bürgerinnen und Bürgern um die, ihrer 
Meinung zur Erwartung stehende, zukünftige Zunahme des Verkehrs 
(Schwerverkehrs), die Rücknahme der Beschilderung der vorhandenen  
24t- Begrenzung für den Bereich der Wahlebachquerung (Brücke), eine Lösung der 
Kreuzungsproblematik Ochshäuser Str./Forstbachweg und eine Anpassung der 
vorgeschalteten Lichtsignalanlagen, die Ausweichverkehre bei Stau auf der 
Autobahn, die geplante neue Radverkehrsführung und die zukünftige Ausprägung 
des gesamten Forstbachweges. 
Der Ortsvorsteher Herr Gröling bedankt sich bei den Mitarbeiterinnen und 
Mitarbeitern für die Vorstellung des geplanten Ausbaus und die Beantwortung der 
gestellten Fragen. 
 
Herr Gröling formuliert zur Beschlussfassung den nachstehenden Beschlusstext: 
 

„Der Ortsbeirat Forstfeld begrüßt grundsätzlich die Planungen zum Ausbau im 
Forstbachweg. 
Der Magistrat wird gleichermaßen aufgefordert, die Planungen hinsichtlich der 
Verkehrsführung für den Radverkehr im Einfädelungsbereich des Radverkehrs 
in den Fahrbahnbereich zu überprüfen und diesen nötigenfalls zu verlängern. 
Weiterhin wird der Magistrat aufgefordert, die Schaltung der Lichtsignalanlagen 
im Bereich Wilhelm-Koch-Platz auf den Stand von 2019 zurückzusetzen. 
Der Schwerlastverkehr im Bereich des Forstbachweges sollte durch die maximal 
gesetzlich möglichen Einschränkungen, dezimiert werden.“ 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltungen 
 
 
2. Aufruf zur Teilnahme an der europäischen Mobilitätswoche vom 16. - 22. 

September 2022 
 

Der Ortsbeirat Forstfeld stimmt, auf Vorschlag von Herrn Gröling, einstimmig 
für eine diesjährige Teilnahme. 
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a) zur Förderung der örtlichen Gemeinschaft 
b) zur Unterhaltung von Wegen, Straßen, Plätzen 
c) zur Unterhaltung von Grünanlagen 

 
a) zur Förderung der örtlichen Gemeinschaft 
 
Herr Gröling stellt den Antrag der August-Fricke-Schule für die Anschaffung einer 
neuen Tischtennisplatte aus der Sitzung vom 23.02.2022 erneut zur Abstimmung, 
da es im letzten Beschlusstext einen formellen Fehler gegeben hat. 
 
Herr Gröling formuliert folgenden Beschlussvorschlag: 
 

„Der Ortsbeirat Forstfeld unterstützt die Anschaffung einer Tischtennisplatte, 
durch den Förderverein der August-Fricke-Schule, zu einem Drittel der 
Anschaffungskosten, also mit 600€.“ 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltungen 
 
 
Herr Gröling berichtet, dass der gestellte Antrag von Frau Hannelore Diederich, das 
Redaktionsteam von K-Östlich mit einer Summe von 300€ zu unterstützen, formell 
zurückgezogen wurde.  
Eine Entscheidung hierzu ist also derzeit obsolet. 
 
 
4. Mitteilungen 
 
Herr Gröling berichtet von einer Ortsbegehung im Stadtteil mit Herrn Ullrich 
(Straßenmeister). 
Schäden auf der Fußwegeverbindung zwischen Togoplatz und städtischer Kita und 
auf dem Fußweg der ehemaligen Söhrebahntrasse werden zeitnah beseitigt. 
Es ist die einseitige Sanierung der Wißmannstr. vom Topgoplatz bis zur Payerstr. 
zeitnah geplant. 
Weiterhin könnten Gehwegssanierungen im Bereich der Radestraße vorgenommen 
werden beziehungsweise liegen noch Vorschläge für andere Gehwegsbereiche vor. 
Eine Übersicht wird durch Herrn Gröling den Mitgliedern des Ortsbeirates 
elektronisch zur Verfügung gestellt. 
 
Herr Gröling schließt die Sitzung um 21:15 Uhr. 
 
 
Sascha Gröling Sonja Gröling 
Ortsvorsteher Mitglied/Schriftführerin 
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